
Governo Brischi constrói ponte sem 
autorização e prejudica curso d’água

Sumaré entrega obra viária na região central 

Denúncia feita por ONG da cidade destaca preocupação com impactos da intervenção sem o aval do DAEE  PÁGINA 07

MAIS ADESÃO 

SEM SucESSO DISPuTA ELEITORAL 

A Secretaria de Saúde de Hortolândia ampliou a vacinação contra a dengue em 
mais dois locais. A partir desta quarta-feira (24), a imunização também passou a 
ser feita nas UBSs (Unidades Básicas de Saúde) Adelaide e Orestes Ôngaro. De acor-
do com a pasta, a ampliação é para incentivar a adesão do público-alvo, que são 
crianças e adolescentes de dez a 14 anos. Com isso, o imunizante está disponível 
em nove unidades, das 8h às 15h30.                                                                            PÁGINA 05

Em meio à ação civil pública que apontou um desvio de mais de R$ 143 mil do Tea-
tro Municipal de Paulínia, oficiais de Justiça não conseguem localizar as acusadas 
de improbidade administrativa, Ana Paula da Silva e Fernanda Cândido Olivei-
ra, ex-diretora do Departamento de Teatro e ex-secretária Municipal de Cultura, 
respectivamente. Mesmo trabalhando na Prefeitura de Paulínia, Ana Paula não 
foi localizada pelo oficial de Justiça.                                                                              PÁGINA 06

Em convenção partidária realizada no domingo (21), o ex-prefeito de Hortolândia 
Antônio Meira confirmou aliança com Agnaldo Perugini para disputa eleitoral deste 
ano. O evento aconteceu no espaço 101 Hall e contou com a presença de mais de 1,5 
mil pessoas. Meira e Perugini lideram o movimento para transformar o novo pré-
dio da Prefeitura em hospital municipal. “Se eleitos prefeito e vice-prefeito de Hor-
tolândia, vamos entregar aquele espaço aos médicos”, comentou Meira.         PÁGINA 05

Hortolândia amplia vacinação 
contra dengue para mais duas 

unidades Básicas de Saúde

Justiça tenta localizar 
acusadas de desviar dinheiro 

do Teatro de Paulínia

convenção define aliança 
entre Antônio Meira e Agnaldo 

Perugini em Hortolândia

Idoso de 86 anos morre atropelado em HortolândIa PÁG. 08

Dando sequência ao pacote de obras viárias em Sumaré, o prefeito Luiz Dalben (PSD) inaugurou nesta quarta-feira (24), a ponte José Silvério Nardy 
que faz a ligação entre a avenida Eugênia Biancalana Duarte e a rua Joseph Pleasent Fenley, nas proximidades do shopping popular – saindo do Centro 
sentido região de Nova Veneza. O novo dispositivo viário é mais uma obra de mobilidade urbana, que visa ampliar o acesso dos moradores às regiões 
e proporcionar mais fluidez no trânsito. A inauguração faz parte da programação de aniversário de 156 anos da cidade comemorado nesta sexta-feira 
(26). A presidente do Fundo Social, Mara Dalben, assim como os secretários e autoridades municipais, acompanharam a entrega.                                  PÁGINA 03
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A Polícia Militar realizou nesta quarta-feira (24) uma reintegração de posse na Vila 
Soma, em Sumaré. A ação foi feita a partir de uma ordem judicial, depois de uma 
ação movida pela empresa Fema, detentora dos direitos da área. Moradores chega-
ram a informar que seriam 400 famílias impactadas, mas a Prefeitura de Sumaré 
comunicou que apenas cinco lotes seriam reintegrados. As quatro famílias afetadas 
retornaram aos imóveis após assinatura de contrato com a empresa.             PÁGINA 08

Polícia Militar cumpre 
reintegração de posse na 

vila Soma, em Sumaré
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Os Jogos Olímpicos e Paralímpicos 
dão a oportunidade de apreciar-
mos atletas que nos encantam com 

performances espetaculares, resultantes de 
uma vida de dedicação ao esporte. Além das 
competições esportivas, os Jogos Olímpicos 
de Paris 2024 trazem uma série de inova-
ções jurídicas e regras bastante rígidas que visam 
proteger atletas, patrocinadores, público e todas as 
confederações envolvidas no evento. 

Entre elas, chama atenção que, pela primeira 
vez na história das Olimpíadas, os Jogos de 2024 
em Paris, passarão a ter um Programa de Inte-
gridade (Compliance), importante ferramenta 
que trará mais transparência e integridade para 
as competições esportivas.

Essa nova cartilha de regras exige respeito às 
leis nacionais e internacionais de direitos huma-
nos, de modo que, Paris não poderá contratar na 
organização dos Jogos empresas que utilizem tra-
balho análogo à escravidão, além de ter de inten-
sificar o combate ao tráfico de pessoas. O docu-
mento também determina que se for constatado 
algum ato de corrupção ou fraude, a sede dos Jo-
gos deverá pagar uma multa substancial ao Co-
mitê Olímpico Internacional (COI). As questões 
jurídicas e legislativas das Olimpíadas não param 
por aí. Algumas delas são bastante polêmicas.

Países banidos – Em Paris, teremos a parti-
cipação de atletas de países banidos dos Jogos 
Olímpicos por questões políticas, como a Rússia 
por exemplo, na condição de bandeira “neutra”. 
O COI decidiu que russos e bielorrussos podem 
competir como “Atletas Neutros Individuais”, 
desde que cumpram algumas regras.

Doping – Ao longo da história, a dopagem ren-
deu diversos problemas à atletas, relativos à saú-
de ou à carreira e gerou grandes escândalos e dis-
cussões judiciais no mundo do esporte. Nos Jo-
gos Olímpicos, muitos cruzaram o limite e so-
freram as graves consequências. Medalhas con-
quistadas foram devolvidas e longas suspensões 
foram aplicadas. A própria Confederação Russa 
sofreu um banimento de dois anos por conta dos 
escândalos de doping.

Patrocínio e publicidade – Os Jogos 
de Paris, sem dúvida, também levanta-
rão questões jurídicas sobre patrocínio 
e publicidade, com marcas que não pa-
gam pela exposição olímpica, queren-
do aproveitar a notoriedade do evento. 
O COI possui regras rígidas quanto ao 

uso de sua marca e ao conteúdo que produz, o 
que afeta também os atletas e qualquer outra 
pessoa envolvida no evento.

Regra 50 da Carta Olímpica – A chamada “Re-
gra 50” do COI trata dos limites aos atletas em 
suas manifestações públicas. Ao expressar suas 
opiniões, os atletas devem respeitar as leis apli-
cáveis, os valores olímpicos e os demais atletas. 
Qualquer comportamento e/ou expressão que 
constitua ou indique discriminação, ódio, hos-
tilidade ou potencial para violência em qualquer 
base é contrário aos Princípios Fundamentais dos 
Jogos e não será tolerado pelo COI.

Prevenção à manipulação – A manipulação de 
resultados ligada às apostas é atualmente con-
siderada, no meio desportivo mundial, uma das 
maiores (senão a maior), ameaças à integridade 
ao esporte. Tanto o COI, como o Comitê Olímpi-
co Brasileiro (COB) possuem políticas de enfren-
tamento à manipulação de resultados e as con-
sequências do descumprimento dessas normas 
extrapolam o campo do esporte, chegando, in-
clusive, até a esfera criminal.

Atletas transgêneros – O mundo esportivo está 
longe do consenso sobre a participação de atle-
tas transgêneros em competições de ponta. Ca-
da confederação esportiva tem definido indi-
vidualmente parâmetros para participação (ou 
proibição) de atletas trans nas competições. Tais 
regras devem estar homologadas pelo COI para 
cada modalidade esportiva.

A ligação do esporte com o Direito é bastan-
te intensa. Os Jogos Olímpicos devem celebrar a 
paz e unir nações, difundindo valores de união e 
ética. Esse espetacular evento representa a con-
sagração do esporte como expoente do entrete-
nimento e exige, portanto, uma regulamentação 
legislativa integrada e universal.

Jogos Olímpicos de Paris têm inovações 
jurídicas: programa de compliance na 

maior celebração do esporte
Pedro Quagliato  é advogado, do Quagliato Advogados e atleta amador maratonista e especialista em Direito do Consumidor

n  charge

O ministro da saúde do 
estado de Kerala, no 
sul da Índia, afirmou 

que estão sendo adotadas me-
didas preventivas após a morte 
de um menino de 14 anos pe-
lo vírus Nipah e a identifica-
ção de 60 pessoas em alto risco.

Kerala é uma das áreas mais 
vulneráveis a surtos do vírus 
Nipah, de acordo com uma in-
vestigação da Reuters. 

O patógeno é considerado 
prioritário pela OMS - Organi-
zação Mundial da Saúde pelo 
seu potencial para causar uma 
epidemia, principalmente por 
não haver vacina ou tratamen-
to para a doença.

Das 214 pessoas na lista de 
contatos do menino que fale-
ceu do vírus Nipah, 60 são con-
siderados como de alto risco, 
e estão em salas de isolamen-
to criadas especialmente pa-
ra tratá-las. 

Alguns familiares do pacien-
te estão em observação, e outras 
pessoas em risco foram orienta-
das a se isolarem em casa.

O Que é O vírus NiPah?
O Nipah é um vírus zoonóti-

co, transmitido de animais pa-
ra humanos (Os morcegos fru-
gívoros são os principais reser-
vatórios do vírus). Ele pode ser 
contraído por meio de alimen-
tos contaminados ou direta-
mente entre pessoas.

O primeiro surto registra-
do da doença ocorreu na Ma-
lásia, onde o vírus foi transmi-
tido aos humanos através de 
porcos, outra espécie hospe-
deira possível.

PriNciPais siNtOmas da 
iNfecçãO PelO vírus
- Febre alta;
- Convulsões;
- Dores de cabeça (cefaleia);
- Vômitos e náuseas;
- Oscilações da consciência;
- Pneumonia.

Os primeiros sinais da infec-
ção podem variar bastante, o 
que dificulta bastante o diag-
nóstico inicial e a detecção de 
surtos. De acordo com uma es-
timativa da OMS o período de 
incubação médio do vírus es-
tá entre 4 e 14 dias, mas tam-
bém há casos onde o período 
foi de 45 dias.

cOmO O vírus afeta O cérebrO?
De acordo com o Pós PhD 

em neurociências e membro da 
Society for Neuroscience (SFN) 
e da Sigma Xi, Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela, o vírus afeta o 
cérebro através do próprio sis-
tema imune do corpo.

“O vírus Nipah invade o cé-
rebro usando as células do sis-
tema imunológico como “cava-
los de Troia” para atravessar a 
barreira hematoencefálica, de-
pois disso, ele infecta princi-
palmente neurônios e células 
da glia, causando inflamação 
e danos neuronais”.

“Mesmo após a fase aguda 
da infecção, o vírus pode dei-
xar efeitos de longo prazo no 
sistema nervoso, alguns so-
breviventes enfrentam proble-
mas de memória, dificuldades 
de atenção e processamento 
mental lento”.

Vírus Nipah: o 
vírus incurável que 

matou indiano e 
pode se tornar uma 
epidemia pela OMS
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loterias

telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2752
Terça-feira, 23 de Julho de 2024

Concurso 3162
Terça-feira, 23 de Julho de 2024

Concurso 2691
Segunda-feira, 22 de Julho de 2024

1º sOrteiO

2º sOrteiO

Concurso 2650
Segunda-feira, 22 de Julho de 2024

Concurso 6488
Terça-feira, 23 de Julho de 2024

04  15  24  40  44  47

06  08  10  17  20  23

10  17  33  44  46  48

01   02   03   06   08
10   12   14   16   17
18   20   22   24   25

05   06   12   13   18
38   41   44   47   51
55   61   76   80   82
83   85   90   94   95

15   21   23   42   67

clima região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 14 o    l    máxima 31o

dr. fabiano de abreu agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos, membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos EUA

Com a aprovação do texto prévio da refor-
ma tributária no Congresso, o projeto de-
ve seguir agora para o Senado onde será 

alvo de mais discussões. Até o momento a refor-
ma, que vem sendo desenhada há décadas, ge-
rou diversas polêmicas, como o imposto do pe-
cado, cashback, isenção da carne, entre outros, 
mas em relação aos empreendedores a criação de 
uma nova categoria tributária ainda gera dúvidas, 
esses são os chamados “nanoempreendedores”.

De acordo com o que está previsto até o 
momento na reforma tributária, os nanoem-

preendedores são uma nova categoria tributá-
ria formada por empresários com faturamento 
anual abaixo de R$40,5 mil reais, uma média 
de R$3.375 por mês, menos que os MEIs - Mi-
croempreendedores Individuais.

A categoria deve ficar isenta do pagamento do 
Imposto Sobre Bens e Serviços (IBS) e da Contri-
buição Sobre Bens e Serviços (CBS) além de não 
ter nenhuma outra contribuição obrigatória, com 
o objetivo de estimular os pequenos empreende-
dores a expandirem seus negócios e incentivar a 
movimentação da economia.

Nanoempreendedores: conheça a categoria 
que ficará isenta com a nova reforma tributária

sergio rodrigo russo vieira é advogado e formou sua carreira em um dos maiores escritórios de advocacia do país, 
possui experiência em direito empresarial, causas complexas e de alto valor agregado
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Hortolândia amplia 
vacinação contra 
dengue para mais 
duas unidades Cidades

O Governo de São Paulo 
prorrogou até 6 de agosto 
as inscrições para vagas em 
cursos gratuitos do Qualifi-
ca SP – Meu Primeiro Em-
prego, destinados a jovens 
de 16 a 24 anos, residentes 
no Estado e com Ensino 
Fundamental completo. Na 
região, há vagas em Horto-
lândia, Paulínia e Sumaré. 
A ação da Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co é realizada em parceria 
com o CPS (Centro Paula 
Souza), órgão responsável 
pelas Etecs (Escolas Técni-
cas) e Fatecs (Faculdades 
de Tecnologia) do Estado 
de São Paulo, além de ou-
tras instituições de ensino. 
As inscrições devem ser fei-

nistrados ao vivo por meio 
de uma plataforma online.

Para participar do Qua-
lifica SP – Meu Primeiro 
Emprego, não é necessá-
rio processo seletivo. A co-
municação com os inscri-
tos é feita unicamente por 
e-mail, utilizando os dados 
pessoais informados no ca-
dastro do site. A previsão é 
que as atividades tenham 
início entre a segunda e a 
terceira semana de agosto.

“Vou sentir falta da ro-
tina de aulas”, afirma Luis 

Filipe Oliveira, de 24 anos. 
Graduado em Direito, ele 
está nas últimas sema-
nas do curso de Desenho 
no AutoCAD. Atraído pela 
área de planejamento ur-
bano, o jovem relata que 
sempre teve o sonho de 
desenvolver projetos mais 
elaborados e agora terá 
conhecimento para tornar 
suas ideias realidade. “É es-
sencial mostrar para o mer-
cado de trabalho que você 
é fluente em ferramentas 
de tecnologia. ”

Prorrogadas inscrições para cursos do 
Qualifica SP Meu Primeiro Emprego

Com duração de 120 horas, ao longo de quatro meses, 
cursos estão disponíveis em Hortolândia, Paulínia e Sumaré

Prefeito Luiz Dalben e a presidente do Fundo Social, Mara Dalben, 
além de secretários e autoridades municipais, acompanharam a entrega

Ponte vai facilitar o acesso dos motoristas que vão se dirigir à região de Nova Veneza 

divulgação

jovens de 16 a 24 anos

QUInTa-FeIRa
25 de julho de 2024
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Município desenvolve projeto de obras viárias voltadas à mobilidade urbana e melhoria do fluxo no tráfego de veículos

Dando sequência ao pa-
cote de obras viárias em Su-
maré, o prefeito Luiz Dal-
ben (PSD) inaugurou nes-
ta quarta-feira (24), a pon-
te José Silvério Nardy que 
faz a ligação entre a avenida 
Eugênia Biancalana Duar-
te e a rua Joseph Pleasent 
Fenley, nas proximidades 
do shopping popular – sain-
do do Centro sentido região 
de Nova Veneza. O novo dis-
positivo viário é mais uma 
obra de mobilidade urba-
na, que visa ampliar o aces-
so dos moradores às regiões 
e proporcionar mais fluidez 
no trânsito. 

A inauguração faz parte 
da programação de aniver-
sário de 156 anos da cidade 
comemorados nesta sexta-
-feira (26). A presidente do 
Fundo Social, Mara Dalben, 
assim como os secretários 
e autoridades municipais, 
acompanharam a entrega. 
A administração acredita 
que a obra vai trazer bene-
fícios para o fluxo do tráfego 
na saída da cidade e cresci-
mento do município. 

O investimento de, aproxi-
madamente R$ 2,07 milhões, 
foi conquistado por meio de 
emenda parlamentar do de-
putado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania), em parceria 
com a prefeitura.

 “Sumaré é um canteiro 
de obras. Investimos em 
melhorias e obras por to-
da a cidade, facilitando a 
vida e mobilidade urbana 
da população. Esta ponte 
é mais um importante sal-
to de desenvolvimento pa-
ra Sumaré. Tínhamos ape-
nas uma entrada e saída di-
reta para o Centro da nossa 
cidade, pela passagem em-
baixo da linha férrea, sob o 
viaduto ferroviário Aristi-
des Moranza. Desde o iní-
cio do meu primeiro man-
dato, estamos lutando pela 

obra do novo viaduto que 
está em andamento e ago-
ra uma nova ponte que só 
vem a somar nos avanços 
de mobilidade que a cida-
de e toda a população me-
rece. São obras que contri-
buem para a qualidade de 
vida da população e cresci-
mento da cidade. Com mui-
to planejamento, trabalha-
mos para ofertar serviços 
de excelência para nossos 
moradores”, disse o prefei-
to Luiz Dalben.

Sumaré recebe o maior 
conjunto de obras viárias 
da história: além da ponte 
entregue nesta quarta, es-
tão em construção três no-
vos viadutos na cidade, que 
vão agilizar o trânsito, ofer-
tar mais segurança e flui-
dez, além de ser novas op-
ções de tráfego. 

obRas 
Estão sendo implantados 

os viadutos do Jardim Pri-
mavera, região central, por 
meio da parceria com a Ru-
mo Logística, concessioná-
ria da malha paulista ferro-
viária, e dispositivo de liga-
ção das avenidas da Ami-
zade, Nova Veneza, e José 
Mancini, Centro.

Também faz parte do no-
vo investimento viário na 
cidade o viaduto de ligação 
do Parque Bandeirantes, em 
Sumaré, com o Jardim Nova 
Europa, na cidade de Hor-
tolândia, em uma parceria 
com o Governo do Estado. E 
mais dois viadutos, também 
em parceria com a Rumo, já 
estão previstos nas regiões 
central e do Picerno. 

Para a passagem da po-
pulação, novas pontes fo-
ram recuperadas. Foram 
implantadas novas traves-
sas nos bairros Maria Antô-
nia, Salerno, Florença, Lucé-
lia e avenida Emílio Bosco, 
além da duplicação da pon-
te da Estrada Municipal Mi-
neko Ito (Estrada do Barrei-
ro), região de Nova Veneza.

Sumaré inaugura nova ponte entre
o Centro e a região de Nova Veneza

n  Hortolândia
Gestão de pequenos negó-
cios – 20 vagas
Criação de sites e platafor-
mas digitais – 20 
local – etec 

n  Paulínia
desenvolvimento de softwa-
res para web – 25 vagas 
Criação de sites e platafor-

mas digitais – 25 vagas 
local – Senai 

n  sumaré
Criação de sites e platafor-
mas digitais – 25 vagas
Introdução a base de dados – 
25 vagas 
Introdução ao desenvolvi-
mento em java – 25 vagas 
local – Senai

CURsos e vagas na RegIão

fotos: divulgação
beto silva  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  REgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

tas pelo site www.qualifi-
casp.sp.gov.br/.

São 24 opções de cursos 
presenciais (6.445 vagas) e 
remotos (2.893 vagas), em 

segmentos relacionados às 
áreas de Gestão e Negócios, 
Informação e Comunica-
ção, e Tecnologia Automo-
tiva. Com duração de 120 

horas, ao longo de quatro 
meses, os cursos presen-
ciais estão disponíveis em 
89 municípios do Estado. Já 
os cursos online serão mi-
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Nova Odessa vence mais uma etapa 
no processo de licenciamento do 
desassoreamento do rio Quilombo 

Na segunda (22) e terça-
-feira (23) aconteceu a Se-
mana da Educação 2024 
de Nova Odessa. O evento 
marcou o retorno de cer-
ca de 800 profissionais da 
rede municipal de educa-
ção da cidade para o segun-
do semestre e contou com 
uma série de palestras so-
bre o tema “Educação In-
clusiva: construindo uma 
escola para todos”.

O evento teve a presen-
ça do secretário munici-
pal de Educação, José Jor-
ge Teixeira, do secretário 
Assis das Neves Grillo, das 
diretoras de Ensino Funda-
mental, Denile Tupynam-
bá Marin, da Educação In-
fantil (e supervisora), Marli 
de Oliveira Pontes, e de to-
dos os diretores, vice-dire-
tores, coordenadores peda-
gógicos e servidores da re-
de municipal. 

A Semana da Educação 
de Nova Odessa tem o ob-
jetivo de proporcionar aos 
profissionais momentos de 
reflexão sobre o ensino pú-
blico, além de aprimorar a 
prática pedagógica e avan-
çar na garantia do direito de 
que todos os alunos da re-
de municipal tenham uma 
educação de qualidade, in-
clusiva e humanizadora.

De acordo com a diretora 
de Ensino Fundamental da 
Rede, “a Semana da Educa-
ção 2024 foi planejada para 
avançarmos na inclusão es-
colar, propor a constituição 
de uma escola que se opo-
nha a praticas excludentes, 
que valorize a singularida-
de do ser humano e onde as 
mudanças aconteçam nas 
ações cotidianas”.

No primeiro dia de even-
to, toda a equipe partici-
pou de palestras e vivên-

Semana da Educação 2024 
de Nova Odessa reforça papel 
da rede na educação inclusiva

divulgação

RETORNO ÀS AULAS 
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Com a licença prévia emitida pela Cetesb, próximo passo para começar a limpeza dos trechos mais críticos do ribeirão 
é a emissão da licença de instalação e operação; serviço vai ser executado através do Programa Rios Vivos, do DAEE

A Secretaria de Meio 
Ambiente de Nova Odessa 
prossegue com o processo 
de licenciamento ambien-
tal prévio necessário pa-
ra a realização do desasso-
reamento dos trechos crí-
ticos do ribeirão Quilom-
bo. Recentemente, foi emi-
tida pela Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo) licença pré-
via de operação para a área 
de transbordo do lodo a ser 
dragado, primeira parte do 
processo de autorização.

O serviço em si vai ser 
executado através do Pro-
grama Rios Vivos, do DAEE 
(Departamento de Águas e 
Energia Elétrica), autarquia 
vinculada à Secretaria de 
Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística do Gover-
no do Estado de São Paulo. 
Desde a inserção de Nova 
Odessa no Programa Rios 
Vivos, técnicos do DAEE 
já realizaram três vistorias 
nos trechos do ribeirão, in-

dicados pela equipe técni-
ca da prefeitura.

“Com essa licença prévia 
emitida pela Cetesb, o próxi-
mo passo é a emissão da li-
cença de instalação e opera-
ção, e aí pode começar o de-
sassoreamento. Então esta-
mos bastante avançados no 
processo para iniciarmos o 
desassoreamento”, comen-
tou a diretora de Meio Am-
biente de Nova Odessa, a 
bióloga Daniela Fávaro.

Além da parceria com o 
Estado, a prefeitura dispõe 
das licenças de intervenção 
nas APPs (Áreas de Preser-
vação Permanente) nos três 
trechos de entrada das má-
quinas e caminhões que 
vão fazer o desassoreamen-
to (nas alturas dos bairros 
São Jorge, Flórida e Fadel). 
Tais licenças também foram 
emitidas junto à Cetesb.

“Estamos aguardando 
os resultados das análises 
das amostras do lodo para, 
junto a outros documen-
tos já levantados, protoco-
larmos no início de agosto 
na Cetesb e, assim, obter-

mos a Licença de Opera-
ção. Estamos felizes, pois já 
demos grandes passos (no 
processo de licenciamento 
ambiental) e isso nos dei-
xa mais próximos do sonho 
em desassorearmos os tre-
chos mais críticos do Qui-
lombo”, finalizou Daniela.

Os três trechos a serem 
desassoreados foram esco-
lhidos pelas equipes da Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e da Defesa Civil Munici-
pal, pois são pontos em que 
o rio corta a área urbana e 
transborda mais frequente-
mente, ou seja, com maior 
necessidade de aprofunda-
mento da calha através do 
desassoreamento.

Após o desassoreamento, 
a Secretaria de Meio Am-
biente vai promover o re-
florestamento da mata ci-
liar dos três trechos bene-
ficiados, eliminando as cla-
reiras existentes hoje nes-
tes locais. Além disso, sem 
o processo erosivo das mar-
gens nos trechos refloresta-
dos, também cai o risco de 
transbordo do rio.

Trechos que cortam a área urbana e que transbordam mais 
frequentemente foram escolhidos para serem desassoreados
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cias que contribuíram pa-
ra a humanização do tema 
do evento. A abertura ficou 
por conta das crianças do 
Grumma (Grupo de Mães 
Acolhedoras do Autismo), 
que fizeram a apresenta-
ção de dança. Em segui-
da, a professora de Atendi-
mento Educacional Espe-
cializado Regina Pantarot-
to contou a “História de um 
Olhar”, extraída do livro “A 
vida que ninguém vê”, da 
autora Eliane Brum.

A palestra “Educação 
Inclusiva: O Desafio de 
Não Deixar Ninguém Pa-
ra Trás”, ministrada pelo 
mestre na área de psico-
logia escolar e do desen-
volvimento, Luiz Henrique 
de Paula Conceição, trouxe 
uma reflexão sobre o mun-
do de possibilidades exis-
tentes na área da Educa-
ção e todas as formas de 
inclusão, trazendo um viés 
importante no mundo em 
que vivemos.

Já no segundo dia, o 
professor, MC e rapper Re-
nan Inquérito tomou conta 
do palco e trouxe de forma 
descontraída a apresenta-
ção “Todo professor é MC”, 
que expôs situações coti-
dianas envolvendo arte, 

cultura, poesia, reflexão 
e encantamento. A segun-
da parte do dia ficou por 
conta do palestrante, autor 
e professor universitário 
Odair Marques, que trou-
xe uma palestra sobre o te-
ma “A Escola como Am-
biente de Desconstrução 
de Preconceitos”.

Para a coordenadora de 
Educação Especial do Mu-
nicípio, Érika Salazar San-
ches Manoel, “temos em 
nossas mãos o grande de-
safio de construir essa es-
cola, uma escola que se 
oponha a práticas exclu-
dentes, que se oponha a to-
da e qualquer forma de pre-
conceito, discriminação ou 
segregação, e que ao oposto 
disso, valorize a singulari-
dade de cada criança, por-
tanto realizamos esse en-
contro de educadores com 
o objetivo de marcar posi-
ção com esse compromis-
so ético e político”.

RETORNO ÀS AULAS
Os mais de 5,3 mil alu-

nos de zero a dez anos das 
25 escolas da rede munici-
pal de ensino de Nova Odes-
sa retornaram às aulas nes-
ta quarta-feira após o perío-
do de recesso escolar.

evento marcou o retorno 
de cerca de 800 profissionais 
da educação da cidade para o 
segundo semestre
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Governo Brischi 
constrói ponte 
sem aval do DAEE, 
denuncia ONG Cidades

Em convenção partidá-
ria realizada no domingo 
(21), o ex-prefeito de Horto-
lândia Antônio Meira con-
firmou aliança com Agnal-
do Perugini para disputa 
eleitoral deste ano. O even-
to aconteceu no espaço 101 
Hall e contou com a pre-
sença de mais de 1,5 mil 
pessoas. Meira e Perugini 
lideram o movimento pa-
ra transformar o novo pré-
dio da Prefeitura em hos-
pital municipal. “Se eleitos 
prefeito e vice-prefeito de 
Hortolândia, vamos entre-
gar aquele espaço aos mé-
dicos, enfermeiros e outros 
profissionais da saúde pa-
ra atender nossa gente. Não 
precisamos de um palácio 

luxuoso para trabalhar, 
precisamos que a popula-
ção de Hortolândia tenha 
atendimento digno e con-
fortável”, comentou Meira. 

A convenção oficializou 
ainda a candidatura de 80 
vereadores da chapa, for-
mada pelos partidos União 
Brasil, MDB, Avante, PDT 
e Solidariedade. O evento 
também contou com a pre-
sença de familiares do ex-
-prefeito Ângelo Perugini.

“Tenho certeza de que 
o Ângelo não queria uma 
prefeitura com tanta os-
tentação. Nosso sonho pa-
ra Hortolândia não era es-
se. Sonhamos com uma ci-
dade melhor para nossos fi-
lhos e netos. Uma cidade do 
futuro, tendo o bem-estar 
da população como priori-
dade”, concluiu Meira. 

Convenção define aliança entre Antônio 
Meira e Agnaldo Perugini em Hortolândia

Meira e Perugini lideram movimento para transformar novo prédio da Prefeitura em hospital 

Ex-prEfEitOs 

A Secretaria de Cultu-
ra de Hortolândia divulgou 
edital de credenciamento 
para projetos culturais da 
PNAB (Política Nacional Al-
dir Blanc), nesta quarta-fei-
ra (24). O documento está 
disponível para ser baixa-
do no site Fácil Hortolândia, 

por meio do link https://facil.
hortolandia.sp.gov.br/login 

De acordo com a pasta, 
serão selecionados 61 pro-
jetos nas áreas de audiovi-
sual (20), música (20), ar-
tes cênicas (12), literatura 
(dois), artes visuais (cinco) 
e arte urbana (dois). Os in-
teressados devem fazer ins-
crição até 7 de agosto. Po-
dem participar do chama-

mento pessoas físicas e ju-
rídicas somente de Horto-
lândia. O edital também se-
rá disponibilizado em áu-
dio e Libras (Língua Bra-
sileira de Sinais) para pes-
soas com deficiência no 
portal da Prefeitura.

A Secretaria de Cultura irá 
realizar duas leituras públi-
cas do edital. A primeira será 
feita nesta quinta-feira (25), 

às 19h, na Câmara Munici-
pal. A segunda leitura pú-
blica acontecerá neste sába-
do (27), às 14h, no Teatro Eli-
zabeth Keller de Matos, que 
fica dentro da Unidade Cul-
tural Arlindo Zadi, localiza-
da na rua Graciliano Ramos, 
280, Jardim Amanda.

Para mais informações 
e orientações, a Secretaria 
de Cultura promoverá um 

evento virtual para tirar dú-
vidas sobre o edital de cha-
mamento. O evento será por 
meio da plataforma Zoom, 
na próxima segunda-feira 
(29/07), às 19h. Para partici-
par do evento, o link é o htt-
ps://shre.ink/DDXP. O ID é 
824 4583 3466 e a senha é 
578628.

De acordo com o crono-
grama do edital, a análise 

dos projetos está previs-
ta para ser realizada entre 
os dias 8 a 17/08. Os proje-
tos selecionados serão con-
templados com recursos 
repassados ao município 
pelo governo federal por 
meio da PNAB. De acordo 
com a Secretaria de Cultu-
ra, os recursos destinados 
para o chamamento são R$ 
907.326,98.

Cultura de Hortolândia abre chamamento público 
de fomento cultural da Política Nacional Aldir Blanc

61 prOjEtOs 
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Hortolândia amplia vacinação 
contra dengue para mais duas 
Unidades Básicas de Saúde 

Confira os dias 
da semana e em 
quais UBSs é feita 
a vacinação contra 
a dengue em 
Hortolândia:

4 uBSs Campos 
Verdes e dom Bruno 
Gamberini: segundas e 
quartas-feiras

4 uBS Figueiras: 
terças-feiras

4 uBSs Adelaide 
e orestes Ôngaro: 
quartas-feiras

4 uBS Amanda I: 
quintas e sextas-feiras

4 uBS Santiago: 
quintas-feiras

4 uBS Novo Ângulo: 
sextas-feiras

4 uBS Rosolém: 
sextas-feiras
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Secretaria de 
Saúde passa 
a oferecer a 
vacina nas UBSs 
Adelaide e Orestes 
Ôngaro desde 
esta quarta-feira 

A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia ampliou a va-
cinação contra a dengue 
em mais dois locais. A par-
tir desta quarta-feira (24), a 
imunização também passou 
a ser feita nas UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde) Ade-
laide e Orestes Ôngaro. De 
acordo com a pasta, a am-
pliação é para incentivar 
a adesão do público-alvo, 
que são crianças e adoles-
centes de dez a 14 anos. 

Com isso, o imunizan-
te está disponível em nove 
unidades, das 8h às 15h30. 
A vacinação acontece em 
dias diferentes da semana 
nas UBSs. Para receber a 
vacina é necessário apre-
sentar algum documento 
com foto e CPF (Cadastro 
de Pessoas Físicas). A meta 

Ampliação busca atingir o público-alvo da campanha, que são crianças e adolescentes de dez a 14 anos
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estipulada pelo Ministério 
da Saúde para o município 
é imunizar 15.486 pessoas 
de dez a 14 anos.

 A vacinação é feita com 
duas doses, de acordo com 
a orientação preconizada 
pelo Ministério da Saúde. 
O intervalo da primeira pa-
ra a segunda dose é de três 

meses. Hortolândia come-
çou a aplicar a segunda do-
se há uma semana.

A imunização no muni-
cípio começou no dia 17. Na 
ocasião, o Governo do Es-
tado de São Paulo enviou 
4.298 doses. Segundo a Se-
cretaria de Saúde, o muni-
cípio recebeu mais 1.077 

doses da vacina, nesta se-
gunda-feira (22).

VACiNA AtENUADA
A secretaria municipal 

reforça a orientação que, se 
caso a criança ou o adoles-
cente recebeu recentemen-
te alguma vacina atenua-
da (febre amarela, tríplice 

viral, entre outras), deve 
aguardar 30 dias para po-
der receber a vacina con-
tra a dengue. Já em caso de 
ter sido imunizado recen-
temente com vacina inati-
vada (gripe, covid-19, entre 
outras) o intervalo para po-
der receber a vacina contra 
a dengue é de 24 horas.

Para atestar a relação com 
o ex-prefeito Perugini, Mei-
ra convidou o irmão de Ân-
gelo, Agnaldo Perugini, pa-
ra compor a chapa na con-
dição de vice-prefeito, que 
também estava na disputa 
eleitoral. “É uma honra pa-
ra mim e para toda família 
Perugini firmar essa aliança 
com o Meira. Só o Meira se-
gue o legado do meu irmão 
e tem a oportunidade de de-
volver Hortolândia para nos-
sa gente”, concluiu. 

Antônio Meira tem 61 
anos, é contador e bacha-
rel em direito. Foi verea-
dor em 1989, quando Hor-
tolândia pertencia à cidade 
de Sumaré e eleito prefeito 
em 2012 com quase 60% dos 
votos. Durante seu governo, 
Hortolândia recebeu gran-
de aporte de recursos públi-
cos nas áreas de infraestru-
tura, saúde, educação, habi-
tação e modernização urba-
na. Já Agnaldo Perugini tem 
65 anos foi prefeito de Pouso 
Alegre (MG) por dois man-
datos, entre 2009 e 2016.

dIVULgAçãO

Vacinação é feita 
em duas doses e 
meta é imunizar 

15.486 pessoas de 
dez a 14 anos



QUINTA-FEIRA,
25 DE jUlho DE 2024 Cidades06 Tribuna Liberal

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

INÚMERAS TENTATIVAS

Judiciário não encontra ex-secretária e ex-diretora de Cultura da prefeitura para fazer citação em 
desdobramentos de ação civil pública que tornou rés as investigadas por improbidade administrativa 

Em meio à ação civil pú-
blica que apontou um des-
vio de mais de R$ 143 mil 
do Teatro Municipal de 
Paulínia, oficiais de Justi-
ça não conseguem encon-
trar as acusadas de impro-
bidade administrativa, Ana 
Paula da Silva e Fernanda 
Cândido Oliveira, ex-dire-
tora do Departamento de 
Teatro e ex-secretária Mu-
nicipal de Cultura, respec-
tivamente. Mesmo traba-
lhando na Prefeitura de 
Paulínia, Ana Paula não 
foi localizada pelo oficial 
de Justiça. A alegação da 
equipe da prefeitura é que 
Ana Paula estaria em “ser-
viço externo” e não retor-
naria para o prédio nas ve-
zes em que o servidor ten-
tou localizá-la. O Ministé-
rio Público solicitou a ci-
tação pessoal das rés, po-
rém, o cumprimento des-
se mandado se tornou um 
desafio. Segundo o relató-
rio do oficial de Justiça en-
carregado, foram realiza-
das diversas tentativas de 

escândalo envolve desvio de recursos de entidades que locaram Teatro Municipal de Paulínia

Justiça tenta localizar e notificar 
acusadas de desviar dinheiro do 
Teatro Municipal de Paulínia
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A CDHU (Companhia de 
Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano) abriu pro-
cesso seletivo de estágio 
para contratação de estu-
dantes do ensino superior. 
Tanto as inscrições quanto 
a prova devem ser feitas de 
forma online e serão rece-
bidas até as 12h do dia 20 
de agosto, somente pelo si-
tehttps://shre.ink/DDKt. A 
Companhia firmou parce-
ria com o CIEE (Centro de 
Integração Empresa Esco-
la), que conduz o processo.

Há 39 vagas para con-
tratação imediata nas car-
reiras de administração de 
empresas, ciências contá-
beis e comunicação visual. 
Já para o cadastro de reser-
va, estão disponíveis posi-
ções para estudantes de ad-
ministração de empresas, 

desenvolvimento de siste-
ma, arquitetura e urbanis-
mo, ciência da computa-
ção, ciências sociais, direi-
to, engenharia civil, enge-
nharia da computação, en-
genharia elétrica, gestão de 
políticas públicas, jornalis-
mo, relações públicas e se-
cretariado. Nessa situação, 
os interessados são classi-
ficados de acordo com de-
sempenho nas provas e 
convocados à medida que 
os gestores da CDHU iden-
tificam a necessidade de re-
forçar a equipe.

Existem vagas abertas 
para a sede da CDHU, no 
centro da capital, no posto 
do Poupatempo em Itaque-
ra e nas gerências regionais 
de Araçatuba, Araraquara, 
Bauru, Campinas, Marília, 
Presidente Prudente, Ribei-
rão Preto, Santos, Soroca-
ba, São José dos Campos e 
São José do Rio Preto.

Vale lembrar que 10% 
das vagas oferecidas pa-
ra cada curso serão desti-
nadas a pessoas com de-
ficiência.

Os estagiários contrata-
dos terão carga horária de 
seis horas por dia, totali-
zando 30 horas semanais. 
O valor da bolsa é de R$ 
1.500, com auxílio trans-
porte necessário para o 
deslocamento até o local 
de trabalho. 

Para este benefício, ha-
verá desconto de 1% sobre 
o valor da bolsa. Também 
será disponibilizado va-
le-refeição de R$ 1.022,10, 
com desconto de 1% sobre 
o valor do benefício. 

Além disso, será con-
cedido período de férias 
de 30 dias a cada um ano 
trabalhado ou, ainda, pro-
porcional ao período de 
estágio quando este for in-
ferior aos 12 meses. 

Para realizar a prova, o 
candidato deve estar com o 
cadastro atualizado no site 
da CIEE. O teste, cujo passo 
a passo para acesso e as re-
gras para realização devem 
ser consultados no edital, 
será composto por 20 ques-
tões com quatro alternati-
vas, sendo apenas uma cor-
reta. Serão dez perguntas 
de Português e dez de co-
nhecimentos gerais.

A publicação da lista de-
finitiva dos classificados 
será realizada no dia 17 de 
setembro. Os candidatos 
serão convocados de acor-
do com a classificação e a 
oferta de vagas disponíveis 
pela CDHU. A recomenda-
ção é que os interessados 
em participar do processo 
leiam todo o edital, dispo-
nível no Diário Oficial do 
Estado (DOE) de segunda-
-feira (22/07) ou no próprio 
site da CIEE.

CDHU abre processo seletivo para 
contratação de estagiários na região 

ENSINo SupERIoR

A Prefeitura de Horto-
lândia constrói mais um 
ParCão, espaço de recrea-
ção exclusivo para cães, na 
Praça do Jardim Santa Es-
meralda, localizada na rua 
Diamante. Além do espaço 

em construção na praça, 
outro ParCão também já 
está em fase de conclusão 
no Parque Socioambiental 
Lago da Fé, localizado no 
Jardim Parque Gabriel. To-
dos estes espaços seguem 
o mesmo padrão.

O ParCão promove o 
bem-estar dos animais de 

estimação e conscienti-
za os tutores sobre a im-
portância da guarda res-
ponsável dos pets. Eles 
são delimitados com gra-
dis e contam com brin-
quedos e obstáculos pa-
ra cães, como rampas e 
gangorras de madeira, e 
tubos de concreto. 

Conforme as ações de 
sustentabilidade imple-
mentadas na cidade, os 
brinquedos foram con-
feccionados com materiais 
reaproveitáveis, tais como 
pallets e restos de madei-
ra recolhidos nos serviços 
de poda e corte de árvores 
executados pela Prefeitura.

Praça do Jardim Santa Esmeralda recebe 
construção de ParCão e revitalização geral

espaço é delimitado com gradis e conta com brinquedos 
e obstáculos para os cães, como rampas e gangorras 

Candidato deve estar com o cadastro 
atualizado no site da Ciee para realizar a prova
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sa por volta das 17h30. Re-
cados foram deixados di-
versas vezes, porém, sem 
manifestação.

O oficial dirigiu-se ao lo-
cal de trabalho de Ana Pau-
la, na prefeitura, onde rea-
lizou diligências em três 
oportunidades entre 9h e 
16h15. Em todas as oca-
siões, Ana Paula não foi en-
contrada. O oficial foi infor-
mado pelos funcionários 
do departamento que Ana 
Paula estava em serviço ex-
terno e não retornaria na-
queles dias. Novamente, re-
cados foram deixados e não 

houve resposta. Suspeitan-
do de possível ocultação, o 
oficial foi até um endereço 
no Monte Alegre e lá, con-
seguiu citar e intimar Ana 
Paula através de seu tio e 
vizinho. O processo trata-
-se de uma ação civil pú-
blica movida pelo municí-
pio de Paulínia contra Ana 
Paula da Silva e Fernanda 
Cândido Oliveira, acusadas 
de desviar R$ 143.961,11 de 
entidades que locaram o 
Teatro Municipal de Pau-
línia. A ação visa a indispo-
nibilidade dos bens das rés.

A investigação inclui 
uma sindicância adminis-
trativa que indicou que as 
acusadas recebiam paga-
mentos pela locação do tea-
tro diretamente em espé-
cie, sem repassar os valo-
res aos cofres públicos. A 
reportagem não conseguiu 
contato com as rés.

Acusadas não 
teriam repassado 

aos cofres públicos 
valores pela 

locação do teatro

localização de Ana Paula 
da Silva e Fernanda, todas 
frustradas após o pedido 
de citação feito pela pro-

motoria. De acordo com re-
gistros da ação, foram fei-
tas diligências em diferen-
tes dias e horários em en-

dereços ligados a Ana Pau-
la, em seis ocasiões. Em to-
das elas, porém, não hou-
ve atendimento ou locali-

zação. Uma vizinha infor-
mou que Ana Paula traba-
lha na Prefeitura Municipal 
de Paulínia, e chega em ca-
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MEIO AMBIENTE

Governo Edivaldo Brischi constrói 
ponte sem autorização do DAEE e 
prejudica curso d’água, diz denúncia

Fase inicial vai disponibilizar três milhões de passagens para aposentados do INSS

Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Organização Não Governamental do município destaca preocupação com legalidade da obra e os impactos ambientais 
causados pelas intervenções realizadas pela prefeitura entre os bairros Jardim Moreira e Central Park, em Monte Mor 

O governo de Mon-
te Mor, sob a administra-
ção de Edivaldo Brischi 
(PSD), é alvo de uma de-
núncia pela construção de 
uma ponte entre os bair-
ros Jardim Moreira e Cen-
tral Park sem a devida au-
torização do DAEE (Depar-
tamento de Águas e Ener-
gia Elétrica). É o que apon-
ta uma denúncia feita por 
uma ONG (Organização 
Não Governamental) da ci-
dade. A obra impactou di-
retamente o curso d’água 
de um córrego da região, 
afirmou a entidade.

A denúncia foi inicial-
mente levantada por uma 
organização do terceiro se-
tor, que expressou preocu-
pações sobre a legalidade 
e os impactos ambientais 
da obra. Segundo a ONG, 
a construção foi realizada 
sem a presença de placas 
de licenciamento ou auto-
rizações emitidas por ór-
gãos reguladores como o 
DAEE e a Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado 

de São Paulo). Além disso, 
não foram fornecidas in-
formações sobre o projeto 
executivo, levantando dú-
vidas sobre a conformida-
de da intervenção com as 
normas ambientais e urba-
nísticas vigentes, destaca a 
denúncia.

CURSO D’ÁGUA
Uma inspeção realizada 

neste mês confirmou a in-
terferência no curso d’água 
por meio de uma travessia 
aérea destinada ao tráfego 
rodoviário, sem a respecti-
va outorga, explicou a ONG. 
Segundo a organização, a 
falta de um conselho mu-
nicipal de meio ambiente 
ativo em Monte Mor agra-
va ainda mais a situação. 

Sem reuniões ou eleições 
de novos membros, o mu-
nicípio está prejudicado em 
expedir licenças ambien-
tais, comprometendo a go-
vernança ambiental e a fis-
calização de obras.

A ONG destacou os prin-
cipais pontos de preocupa-
ção em sua denúncia. Não 
há informações visíveis so-
bre o licenciamento da obra 

ou autorizações de órgãos 
reguladores, e não foram 
divulgadas informações 
acessíveis sobre o projeto 
detalhado da obra. A trans-
parência quanto à legali-
dade da obra e sua confor-
midade com as exigências 
ambientais é questionável, 
gerando riscos de danos ao 
meio ambiente e à comuni-
dade local. 

De acordo com a entida-
de, o governo Brischi ago-
ra deve enfrentar a neces-
sidade urgente de corrigir 
possíveis irregularidades. 

OUTRO LADO
Questionada, a Prefeitu-

ra de Monte Mor informou 
que todos os trâmites le-
gais, ambientais e de docu-
mentação necessários para 
a realização da obra foram 
‘rigorosamente seguidos’. 
“Também informa que não 
recebeu nenhuma notifica-
ção do DAEE e, do mesmo 
modo, nenhuma multa. Por 
fim, a Prefeitura de Monte 
Mor reitera o compromisso 
com a legalidade e a trans-
parência em suas ações”, 
disse, em nota.

Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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administração 
Brischi é alvo 
de denúncia no 
departamento 
de Águas e 
energia elétrica

O Ministério de Portos 
e Aeroportos lançou nesta 
quarta-feira (24) a primeira 
fase do programa Voa Bra-
sil, que oferecerá passa-
gens aéreas por até R$ 200 
em cada trecho. A fase ini-
cial vai disponibilizar três 
milhões de passagens para 
aposentados do INSS (Ins-
tituto Nacional do Seguro 
Social), independente da 
faixa de renda. 

Para comprar as passa-
gens mais baratas, o apo-
sentado não deve ter viaja-
do de avião nos últimos 12 
meses. Cada beneficiário 
terá direito a dois bilhetes 
aéreos por ano.

Segundo o ministério, 
mais de 23,3 milhões de 
aposentados terão direi-
to ao benefício. A compra 
é feita direto pelo site gov.
br/voabrasil com a conta 
do Gov.br. A conta precisa 
ser nível prata ou ouro, pa-
ra dar mais segurança ao 
processo. Quem tem conta 
bronze deve fazer o upgra-
de com a inclusão de da-
dos pessoais e reconheci-
mento facial. 

Quem não atender aos 
critérios não conseguirá 
fazer o login no site. Ao lo-
calizar a passagem deseja-
da no site, o usuário é di-
recionado para a página 
da companhia aérea para 
realizar a compra. As em-

presas Azul, Gol, Latam 
e VoePass participam do 
programa. 

Segundo o ministro dos 
Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, a ideia do go-
verno é expandir o progra-
ma para estudantes inscri-
tos no ProUni (Programa 
Universidade para Todos) e 
no Pronatec (Programa Na-
cional de Acesso ao Ensi-
no Técnico e Emprego). A 
previsão é que a oferta pa-
ra esse público comece no 
primeiro semestre de 2025. 
“Esse é o primeiro passo pa-
ra incluir mais brasileiros 
viajando pelo Brasil”, disse. 

O vice-presidente e mi-
nistro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e 
Serviço, Geraldo Alckmin, 
destacou os benefícios do 
programa para a popu-
lação, especialmente pa-
ra a saúde. “Para comba-
ter depressão, ansiedade, 
não há nada melhor do que 
você sair, conhecer outras 
pessoas, visitar as pessoas 
queridas, família, amigos 
e conhecer o Brasil, esse 
país fascinante”.

OCIOSIDADE
A adesão das compa-

nhias aéreas será voluntá-
ria e não há recursos públi-
cos envolvidos ao progra-
ma. O CEO da Azul Linhas 
aéreas, John Rodgerson, ex-
plicou que a ideia é aprovei-
tar a ociosidade das aero-
naves na baixa temporada. 

“Cada voo que nós te-
mos, tem assentos vazios. 
Então, temos oportuni-
dade de incluir mais pes-
soas, e isso não quer dizer 
que as outras pessoas terão 
que pagar mais, mas elas 
têm que se planejar mais, 
comprar com antecedên-
cia, não podem voar nos fe-
riados. Os aposentados são 
um povo mais flexível, não 
têm emprego, então podem 
viajar quando não é o pi-
co. Isso é onde a indústria 
quer que as pessoas via-
jem”, disse. 

Atualmente, de janeiro 
a junho, a taxa média de 
ociosidade das aeronaves 
é de 20%.

Segundo o secretário 
Nacional de Aviação Ci-
vil, Tomé Franca, apenas 
2% da ocupação nas aero-
naves brasileiras é de pes-
soas com mais de 65 anos 
de idade, sendo que a po-
pulação brasileira nessa 
faixa etária é de 10% do 
total. “O nosso trabalho 
foi reunir esse conjunto 
de disponibilidade de pas-
sagens no período de bai-
xa estação e na ociosidade 
das aeronaves, que chega 
a 20%”, explicou.

Aposentados poderão 
comprar passagem aérea 
por até R$ 200 cada trecho
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deve ter viajado nos 

últimos 12 meses 
para ter direito 

as passagens



Um idoso de 86 anos 
morreu atropelado nesta 
terça-feira (23), na avenida 
Santana, no Parque Orto-
lândia, em Hortolândia. O 
motorista do veículo parou 
e prestou auxílio no socor-
ro do homem. 

Ao tentar atravessar 
a avenida, a vítima não 
percebeu que o semáfo-
ro estava fechado aos pe-
destres. Segundo infor-
mações de testemunhas, 
o idoso tentou retornar 
mas acabou sendo atin-
gido por um veículo. 

O resgate do Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-

Idoso morre atropelado ao tentar 
atravessar avenida em Hortolândia

A vítima foi levada ao Hospital Municipal Mário Covas, mas não resistiu aos ferimentos

Cerca de 30 viaturas entre policiais, bombeiros e 
ambulâncias estiveram no local para a reintegração

86 ANOS

Quatro famílias que tiveram lotes reintegrados retornaram após assinar contrato com a empresa proprietária da área

A Polícia Militar reali-
zou nesta quarta-feira (24) 
uma reintegração de pos-
se na Vila Soma, em Suma-
ré. A ação foi feita a partir 
de uma ordem judicial, de-
pois de uma ação movida 
pela empresa Fema, deten-
tora dos direitos da área.

Moradores chegaram a 
informar que seriam 400 
famílias impactadas, mas 
a Prefeitura de Sumaré co-
municou que apenas cin-
co lotes seriam afetados. 
Cerca de 30 viaturas en-
tre policiais, bombeiros e 
ambulâncias estiveram no 
local para a reintegração. 
As quatro famílias que ti-
veram lotes reintegrados 
retornaram horas depois, 
após assinatura de contra-
to com a empresa. 

A Vila Soma é uma co-
munidade de Sumaré que 
existe desde 2012 e foi le-
galizada em 2017. A De-
fensoria Pública estima 
que pelo menos dez mil 
pessoas morem na área 
de quase um milhão de 
metros quadrados, o que 
equivale a 140 campos de 
futebol. Essa não é a pri-
meira vez que acontece 
uma ação de reintegração 
de posse na região. 

A Associação de Mora-
dores da Vila Soma infor-
mou que houve uma re-
integração de posse pon-
tual a pedido da Fema con-
tra quatro famílias que 
não assinaram o contrato 
com a empresa. A entida-
de acrescentou que tentou 
todas as formas de diálogo 
e mediação destas famílias 
com a proprietária dos lo-
tes e com o judiciário. 

“Foi assim que 17 rein-
tegrações de posse foram 
derrubadas ao longo dos 
anos, cujo desfecho foi a 
permanência definitiva 
das famílias no local. Ho-
je, mais de mil famílias já 
resolveram sua situação”, 
informou a associação. 

Famílias organizaram manifestação para resistir à ação da polícia, porém, apesar do clima tenso, a reintegração aconteceu de forma pacífica

Polícia Militar cumpre reintegração 
de posse na Vila Soma, em Sumaré

IML confirma embriaguez de ex-panicat
Um laudo pericial do Instituto Médico Legal confirmou que a 
ex-panicat presa em Campinas estava embriagada. Com isso, 
a Polícia Civil concluiu a investigação e enviou o relatório ao 
Ministério Público nesta quarta-feira (24). Com a conclusão do 
inquérito, cabe ao MP definir se denuncia a modelo à Justiça, 
se arquiva o caso ou se devolve à delegacia para investigações.
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Segundo a entidade, as 
quatro pessoas constituí-
ram advogados próprios e 
tentaram reverter judicial-
mente a decisão, mas até o 
momento não consegui-
ram mudar a decisão ju-
dicial que autoriza a rein-
tegração e nenhuma outra 
família será afetada. 

A Associação de Mora-
dores lamentou a situação 
e afirmou que nunca con-
siderou reintegração de 
posse uma saída para os 
conflitos, por isso, tentou 
de todas as formas reverter 
a situação, e viu prevalecer 
a decisão dessas quatro fa-
mílias que insistiram em 
não cumprir decisão toma-
da coletivamente em as-
sembleia em maio de 2019, 
como fizeram as mais de 
2,7 mil famílias.

“Estamos acompanhan-
do a situação e orientamos 
a população que siga a ro-
tina normalmente, embora 

com cuidado. Seguiremos 
firmes na luta pela regula-
rização fundiária de inte-
resse social e as melhorias 
constantes em nosso bair-
ro”, acrescentou a associa-
ção em nota. 

A Prefeitura de Suma-
ré informou que a reinte-
gração resulta de uma de-
terminação judicial advin-
da do Ministério Público, 
após ação movida pela 
Empresa Fema. 

“Foram, na data de ho-
je, reintegrados cinco lo-
tes, que estavam em pos-
se de famílias que não qui-
seram assinar contrato de 
compra dos lotes junto à 
empresa detentora dos di-
reitos da área”, informou a 
administração acrescen-
tando que, mesmo não fa-
zendo parte do processo, 
prestará auxílio às famí-
lias que necessitarem, por 
intermédio da Secretaria 
de Habitação.

Uma dupla armada 
roubou uma motocicleta 
na noite desta terça-feira 
(23), na rua Benedito Lei-
te, no Jardim Rosolem, 
em Hortolândia. A víti-
ma tentou fugir da abor-
dagem dos criminosos. 
O jovem de 24 anos con-
tou à polícia que tinha 
acabado de sair da aca-
demia por volta das 20h, 
quando foi surpreendi-
do pelos bandidos que 
anunciaram o assalto. 

Os criminosos, que 
estavam armados, abor-

daram o motociclista 
exigindo que ele entre-
gasse a moto modelo Ya-
maha/MT 03. 

O rapaz contou que 
ainda tentou fugir, mas 
com medo das ameaças 
dos bandidos, preferiu 
entregar o veículo. 

Segundo ele, os assal-
tantes fugiram do local 
sentido rodovia Jorna-
lista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101). A ví-
tima procurou a dele-
gacia, relatou o roubo e 
registrou o boletim de 
ocorrência. O caso se-
gue sob investigação da 
Polícia Civil.

Bandidos armados 
roubam motocicleta 
em Hortolândia

SAINdO dA ACAdEMIA

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vel de Urgência) foi aciona-
do e prestou os primeiros 
socorros e removeu o ho-
mem até o Hospital Mu-

nicipal Mário Covas. A ví-
tima não resistiu aos feri-
mentos e faleceu na unida-
de de saúde. O caso foi re-

gistrado no 1º DP (Distri-
to Policial) de Hortolândia, 
que vai apurar as circuns-
tâncias do acidente.
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Natural de Casca-
lho, distrito de 
Limeira (SP), Ân-

gelo veio com a família 
para Sumaré, então Re-
bouças, nos idos da déca-
da de 30 do século passa-
do. “Aqui tinha emprego, 
era só querer trabalhar”.

Os pais, os imigrantes 
italianos Paulo Sonego e 
Mariana Sansão Sonego, 
fixaram-se inicialmen-
te em Nova Veneza, on-
de trabalharam na lavou-
ra de milho e mandioca. 
É de uma família de no-
ve irmãos. A maioria de-
les faleceu. Ficou apenas 
uma das irmãs, Luiza So-
nego Tomazin. 

Recordava-se do Frigo-
rífico Sumaré, de proprie-
dade de Geraldo Moacir 
Bordon, em que trabalhou 
por mais de 10 anos e onde 
era possível comer carne 
seca e mortadela. “Até as 
galinhas eram tratadas à 
base de mortadela”. A em-
presa, que chegou a ter 200 
funcionários, se transfor-
maria num dos maiores 
frigoríficos do Brasil. 

A infância foi a mesma 
das crianças das peque-
nas cidades brasileiras da-
quela época: árvores para 
escalar, praça para brin-
car e rio para nadar. O Sr. 
Ângelo foi o 18° funcioná-
rio da Prefeitura. Seu re-

gistro na carteira profis-
sional é de 6 de feverei-
ro de 1956. Foi contratado 
como operário, mas pas-
sou a maior parte de sua 
vida profissional cuidan-
do do plantio e da poda 
de árvores e flores da an-
tiga Praça da República, 
na região central de Su-
maré. Tanto assim que se 
aposentou como Encarre-
gado de Jardins.

A maior parte dos jar-
dins antigos, a exemplo 
da Praça da República, 
cujos registros fotográfi-
cos estão na Pró-Memó-
ria, tem as mãos dele. Não 
somente as mãos, mas o 
coração também. A pró-
pria natureza emprestou 
um pouco de sua sabedo-
ria para que conhecesse 
o tempo certo para plan-

tar e podar árvores e flo-
res. Dava a forma de dese-
nhos que encantava a to-
dos os moradores.

A poda e o plantio das 
árvores e plantas deve-
riam ser feitas no mês de 
novembro, para que flo-
rescessem na época certa 
do ano seguinte, ensinava 
ele. Lembra-se dos narci-
sos, das damas-da-noite e 
dos jasmins. Do cheiro de-
las. Do tamanho. Da cor. 
Via-os crescer dia-a-dia.

Plantio bom é o que 
se faz na Lua Nova. Ár-
vores fortes: o guarantã, 
a figueira, a cabriúva e 
o cedro, ensina. “O cer-
ne do ipê é eterno”. A flor 
preferida do Sr. Sonego é 
o cravo vermelho. “Não 
tem espinho. Uma bele-
za”. Saía cedo de casa, 

às cinco da madrugada 
e seguia sozinho, esca-
da na mão e uma tesou-
ra comprida. “Pac, pac, 
pac, pac”, diz, imitando o 
som que saia de seu ins-
trumento de trabalho.

Nada escapava de sua 
tesoura e de seu cuida-
do: as árvores mais anti-
gas de várias ruas da ci-
dade, dentre elas, a An-
tônio Jorge Chebabi, por 
exemplo, além dos jar-
dins de famílias como a 
Vasconcellos, Foffano e 
Ongaro. Essas contrata-
vam seus serviços.

O viveiro era improvi-
sado: ficava em uma pe-
quena parte da antiga ca-
deia, na Praça da Repú-
blica. Era lá que eram se-
meadas as mudas para o 
plantio em toda a cida-

de. Conheceu alguns dos 
presos da época? Nenhum 
em especial, mas costu-
mava virar a manguei-
ra para dentro da cela e 
molhar quem estivesse lá 
dentro. “Eles pediam, era 
muito calor”.

Os companheiros de 
trabalho que se recorda 
eram Alfredo Marques e 
Jorge Noveletto. Ângelo foi 
casado com a Sra. Amá-
lia Rosina Squarizzi, com 
quem teve uma filha, El-
za. Maria, a sobrinha, cui-
dava dele também como 
ele faz com as plantas: 
com muito amor. 

A filha, Elza, nascida 
em 1937, montou com o 
marido, Carlos Ferrei-
ra Quental, a Sorveteria 
Nossa Senhora Apareci-
da. Ficava no início da se-

gunda quadra da Avenida 
7 de setembro. A pequena 
fábrica durou cerca de 40 
anos. A rotina da família, 
que o Sr. Sonego acom-
panhava, lhe dava muito 
prazer, porque apreciava 
o movimento das crian-
ças, jovens e adultos na 
sorveteria. 

Somente o tempo se-
ria capaz de ser mais rá-
pido que um sorvete nas 
mãos de uma criança. O 
primeiro jardineiro da 
Prefeitura de Sumaré sa-
be muito bem disso. “O 
tempo passou corren-
do. Deus me deu saúde e 
uma vida longa”.

n Ema Regina Bianchi 
Aguiar com colaboração 
de Andréa Ledio, do jor-
nal Tribuna Liberal.

Angelo Sonego e a filha Elza

Ângelo Sonego
Ângelo Sonego, descendentes de italianos foi um dos mais 

antigos moradores de Sumaré. Foi por 18 anos funcionário 
público municipal. Ele dedicou sua vida cuidando dos 

jardins da Praça da República, região central da cidade.

Folclore Sumareense

Entregador de pão
Sebastião Wilson Ferreira, o Miúdo, tem um 

grande repertório de causos para ser contado. Um 
deles aconteceu numa noite de sábado, quando a 
principal diversão dos jovens solteiros era fazer o 
“footing” da Praça da República. 

Miúdo ainda era solteiro e nem namorada tinha. 
Nessas noites reunia-se com os amigos, dava as tra-
dicionais voltas pela praça ao som do alto-falante 
e lá pelas tantas, com a rua vazia, acabava sentado 
nos bancos do jardim ou em algum bar.

Já de madrugada, lá pelas três horas, resolveu 
ir para casa. Poucas pessoas andavam pelas ruas 
nesse horário. Uma dessas poucas pessoas eram os 
entregadores de pão das padarias. Saiam eles com 
a carrocinha puxada por um burro ou cavalo e fa-
ziam a entrega do pão de casa em casa.

Vendo isso, o Miúdo uniu a fome ao momento ím-
par: quem iria notar a falta de um simples pão numa 
hora dessas? Numa das casas que passou o pão dei-
xado pelo padeiro estava em cima do muro da casa. 
Pensou, pensou e foi em frente. Colocou a mão no 
pão e levou um susto. A dona da casa naquele exato 
momento abriu a porta e deu de cara com ele, com 
o pão na mão. Miúdo ficou assustado e pensou rápi-
do na situação. Falou para a dona de casa:

- Olha o pão! Chegou, quentinho!
Surpresa em ver uma pessoa diferente, a mu-

lher perguntou:
- A padaria trocou o entregador hoje?
Já saindo, o Miúdo respondeu:
- É, hoje ele teve um probleminha e me pediu 

pra ficar no lugar dele...

Alaerte Menuzzo
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AUToRA Do TExTo

Ema Regina 
Bianchi Aguiar

jornalista, Escritora 
e Colaboradora da 

Associação Pró-Memória 
de Sumaré

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

Associação Pró-
Memória de Sumaré
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EUGÊNIO GERVÁSIO CAPUVILLAPRAÇA LIONS CLUBE DE SUMARÉ

CLÓVIS NOGUEIRA

ADAUTO JOÃO CAMPO DALL’ORTO FUNCIONÁRIOS DA GIFRAN

JACIRO COELHO

Eugênio Gervásio Capuvilla, que vemos com o microfone nesta foto 
dos anos 1980, era contabilista de profissão e radialista de coração. 

Gostava do que fazia. Neste registro está dirigindo um show musical 
em praça pública. Sua atividade no rádio local tinha muita audiência e 
por isso era requisitado para participar de eventos dessa natureza. Um 

evento que participou e comandou de um carro de som foi a famosa 
“Marcha das 5.000 pessoas”, nos anos 1990, patrocinada pela ACIAS na 
campanha “Segurança Já”, que pedia mais policiamento para Sumaré. 

A Praça Lions Clube de Sumaré foi inaugurada no governo de 
Aristides Moranza (1970 a 1972). Os “leões” de Sumaré comemoraram 

a homenagem, acontecida em evento especial. Na foto vemos, da 
esquerda para a direita: Ronald de Souza, José Geraldo Barreto 

Fonseca (Juiz da Comarca), Luciano Prozillo Jr., Luciano Prozillo, 
Valter Pedroni, Álvaro Urt, Roberto Cordenonsi, Nestor Geraldo Duarte 

e Antônio Pereira de Camargo Neto. A Praça está localizada no balão 
que dá acesso à cidade, antes da ponte do Ribeirão Quilombo.

Clóvis Nogueira era funcionário municipal. Sua principal 
paixão era o microfone. Tinha uma boa voz e se expressava 

bem perante o público. Por isso, era sempre convidado pelos 
Prefeitos a dirigir as cerimônias oficiais. Na foto, ele participa 

da cerimônia oficial de inauguração da Praça Manoel de 
Vasconcellos, em 1968, ao lado do Padre Constantino Gardinalli. 

Adauto João Campo Dall’Orto recebe o diploma de Cidadão 
Sumareense das mãos do irmão Reginaldo Antonio Campo Dall’Orto, 

que na época era vereador (1977 a 1982), Adauto foi vereador, sub-
prefeito de Nova Veneza e Vice-Prefeito de Sumaré. Com o irmão 

criou e dirigiu a Têxtil Santa Cândida, uma das maiores empresas 
do gênero de Sumaré, que infelizmente foi extinta. 

Foto emblemática dos anos 1950. Acreditamos que seja no recinto 
da antiga fábrica da Gifran, na esquina das ruas José Maria Miranda 

com Justino França. Identificamos apenas as quatro primeiras 
pessoas, da direita para a esquerda: Antônio Marmirolli, Natalino 

Noveletto, Ângelo Ferreira da Silva (Gin) e Reginaldo do Valle (Tóca), 
que está agachado. Não conseguimos identificar as demais.

Jaciro Coelho era funcionário municipal. Na maior parte do tempo de seu 
emprego prestou serviços no Fórum de Sumaré. Funcionário exemplar, 
foi homenageado pela Prefeitura, em solenidade oficial, pelo governo de 
Paulo Célio Moranza (1977 a 1982). Nesta foto recebe um certificado do 
Padre José Giordano, o primeiro prefeito de Sumaré (1955 a 1958). De 
costas, o prefeito que promoveu a solenidade – Paulo Célio Moranza. 
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